

JULIO DE 2025

ATRACTIVOS TURÍSTICOS COMUNA DE COLTAUCO



ATRATIVOS TURÍSTICOS

PARQUE LOS TACOS

Ubicado en Avenida Monseñor Lecaros S/N. Cuenta con un salón con capacidad para 400 personas, donde se realizan diversas actividades tales como charlas, presentaciones artísticas, talleres culturales, entre otros. Al exterior posee un gran escenario de 21x18 metros con una gran explanada que permite albergar más de 5.000 personas, en donde se realizan los hitos más relevantes de la comuna; tales como: Expo-Campo, Fonda del Pueblo, actividades recreativas, entre otras (Municipalidad de Coltauco, 2018).

CERRO POQUI

Santuario de la Naturaleza. Posee una superficie aproximada de 1.026 hectáreas y se encuentra en el límite norte de la región, correspondiente a la vertiente sur del Cerro Poqui (Consejo de Monumentos Nacionales).

El sector del Cerro Poqui se inserta en el sitio prioritario para la conservación denominado "La Roblería/Cordillera de la Costa Norte y Cocalán". El área se encuentra inserta en los bosques mediterráneos de Chile central, sector reconocido mundialmente como un hotspot de biodiversidad. Lo anterior responde a la riqueza de flora vascular del lugar estimada en unas 2.500 especies, de las cuales un 50% son endémicas de Chile y un 25% son exclusivas de la región mediterránea central (Consejo de Monumentos Nacionales).



Cerro Poqui

Fuente: Consejo de Monumentos Nacionales

CERRO QUILLAYQUÉN

Se localiza dentro de un cordón de montañas iniciándose y perteneciendo al Cordón de Altos de Cantillana. Este cerro, con forma de pirámide, se levanta inmediatamente al poniente del pueblo de Coltauco; entre la comuna homónima y la de Las Cabras. Desde Coltauco y Rinconada de Parral, la ruta de ascenso habitual se realiza, a través del callejón "Camino al Cielo", el que posteriormente se transforma en el sendero de subida al cerro. Esta ruta es utilizada por peregrinos locales para dirigirse a la explanada cumbre donde se encuentra la gruta de la virgen (Municipalidad de Coltauco, 2018).

Durante el recorrido es posible ver un tipo de bosque nativo representativo de esta zona: el bosque esclerófilo, con especies como el Quillay, Boldo, Peumo, Maitén, entre otros. También se pueden llegar a avistar diferentes animales como zorros, vizcachas, conejos, liebres, buitres y varios tipos de reptiles y, si se tiene suerte, en ocasiones es posible ver cóndores sobrevolando el lugar (Municipalidad de Coltauco, 2018).



Cerro Quillayquén

Fuente: Municipalidad de Coltauco

CELEBRACIONES ESPECIALES, FIESTAS RELIGIOSAS Y POPULARES

FIESTA DE LA BAILES Y VENDIMIA DOMADURAS

Se realiza entre fines de marzo y/o principios de abril, en el Parque los Tacos. Es organizada por la Municipalidad y las organizaciones comunitarias locales y activas, las cuales tienen a su cargo la muestra de productos en el certamen que actualmente recibe el nombre de Fiesta Huasa (Municipalidad de Coltauco, 2018).

Los bailes y domadura de Coltauco se realizan entre septiembre y abril en las medialunas de las distintas localidades. La fiesta es organizada por la Municipalidad y organizaciones locales, donde se realizan corridas, rodeos, entre otras actividades (Municipalidad de Coltauco, 2018).

EXPO CAMPO

Fiesta organizada por la Municipalidad que nace como una iniciativa para los productores y agricultores de la zona. Se realiza en el mes de Enero vinculando su temática a lo campesino, la producción agrícola, el folclore, lo típico, muestra y escucha de música y danza chilena (Municipalidad de Coltauco, 2018).

FIESTA DE LA VIRGEN DEL CARMEN

Se realiza en la localidad de Almendros y es organizada por la comunidad. Se hace una peregrinación por el sector, posteriormente se realiza una misa de campaña en el exterior del recinto oficiada por un obispo de la zona. Continúa la celebración por la tarde con una muestra artística ofrecida a la virgen (Municipalidad de Coltauco, 2018).



Afiche Expo Campo

Fuente: <https://lc.cx/xMQUHJ>

SEMANA IDAHUINA O CUESTINA

Se realiza en la multicancha de la localidad, donde se juntan todos los sectores aledaños, armando alianzas, creando carros alegóricos por alrededor de cuatro a cinco días, además realizan otras actividades, las cuales suman puntos a la alianza correspondiente (Municipalidad de Coltauco, 2018).

NOCHE DE SAN JUAN

La celebración se mantiene vigente en la comuna y se celebra con grupos de amigos en casas particulares de Coltauco, como también se realiza en forma comunitaria en la Biblioteca Pública (Municipalidad de Coltauco, 2018).

BIBLIOGRAFÍA

Municipalidad de Coltauco. (2018). Plan Municipal de Cultura 2018-2022
<https://www.cultura.gob.cl/redcultura/wp-content/uploads/sites/69/2023/06/pmc-coltauco-2018-2022.pdf>

Consejo de Monumentos Nacionales (CMN).
<https://www.monumentos.gob.cl/monumentos/santuarios-de-la-naturaleza/cerro-poqui>